

El ministro asegura que sobran universitarios y los rectores replican - La Vanguardia - 19/11/2015

El ministro asegura que sobran universitarios y los rectores replican

CARINA FARRERAS
Barcelona

Los rectores sugieren al ministro de Educación que evite las declaraciones de trazo grueso. Íñigo Méndez de Vigo aseguró que en España “va demasiada gente a la universidad” y que debería incentivarse la Formación Profesional entre los jóvenes. “Tenemos pocos alumnos de FP para situarlas al nivel de países como Alemania, señaló el ministro que asistía en Berlín a un foro

hispano-alemán. Para ello, propone promover acciones que “prestigien la FP” entre los estudiantes.

Los rectores, a través del vocal del Comité Permanente de la CRUE, Josep M. Garrell, contestaron que las cifras no indican en absoluto que “sobran universitarios” y pidieron “muchísima calma a la hora de hacer este tipo de valoraciones”. También el PP, mediante el vicesecretario sectorial del partido, Carlos Maroto, precisó que “las FP y las universidades son cuestiones com-

plementarias”. Garrell, rector de la Universitat Ramon Llull, defendió el número de universitarios indicando que, si se comparan los datos de España con la tasa de acceso a la universidad del conjunto de países de la OCDE y la Unión Europea, el aserto ministerial “no es exactamente cierto”. El informe de la OCDE del 2014, referente a datos del 2012, señala que la tasa de acceso a la universidad española es equiparable a la de la OCDE y lo cifra en un 52% de estudiantes de nuevo ingreso sobre el total

de la población española en edad de ingreso, frente a las cifras medias del 58 y 56 correspondientes a la OCDE y la UE, respectivamente.

Sin embargo, en lo que los rectores sí coinciden es en la necesidad de encontrar un equilibrio entre la formación universitaria y la profesional, “incluso –sostuvo Josep M. Garrell– hay universidades que piensan que, de un modo u otro, tiene que haber pasarelas” entre ambas opciones formativas.

El representante de los rectores apuntó asimismo que habría que atender a la “ocupabilidad” y al hecho de que hay personas que están accediendo al mercado de trabajo con una formación superior a la exigida por la demanda laboral. “Cada vez más,

las universidades españolas han dejado de formar a las personas de aquí para trabajar en el mercado local, para formar a personas de aquí y de fuera para trabajar aquí y fuera, por lo que no sé qué porcentaje debemos comparar en la población de estudiantes de fuera o de dentro”, ha concluido Josep M. Garrell.

Las declaraciones del ministro también fueron matizadas por el Partido Popular, que precisó que la FP y las universidades son opciones que pueden ir de la mano. “Seguro que lo que el ministro ha querido decir, y no puede recogerse en una sola frase, es que FP y universidad son cuestiones complementarias que construyen país”, indicó el vicesecretario sectorial del PP, Carlos Maroto. ●